

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

La verdadera fortuna

Cuando la sociedad entera está sufriendo el azote cruento de los odios y las rivalidades de una lucha de clases verdaderamente suicida, porque, de no haber en ella una tregua, terminará por derrocar el edificio social hasta en sus mismos cimientos, no debe palear en silencio el recuerdo que evoca el calendario cristiano en la fecha de hoy: el de la figura santamente sublime de San Francisco de Asís, el santo del amor.

En medio de los egoísmos y de la lucha por las propias comodidades y las propias metas y ambiciones que parece hoy el exclusivo ideal del mundo, constituye un poderoso reactiva contra esos gérmenes de reparación y de rencores y desvíos la vida del patricio de Asís, que supo hermanar el amor a Dios y a los hombres y derramar por el mundo el maravilloso bálsamo de la caridad cristiana, aun en medio de un siglo de ruidos odios y fieras luchas como aquél en que la Providencia suscitó al Señor Patriarca.

No otra cosa que caridad y caridad y caridad necesitan los males sociales que a todos nos consturban. Caridad en los de arriba hacia las miserias, los errores, las melancolías de los hermanos de las clases inferiores, menos ilustrados, menos distinguidos, menos ricos porque carecieron de las circunstancias de vida necesarias para el imperio de la ilustración, de la virtud, de la reflexión en los rezacas del vivir. Caridad en los de abajo hacia aquellos otros hermanos mayores que acaso no son ni más ni mejores sino que se hallan colocados más altos por la Providencia o la permisividad de Dios porque algunos tienen que ocupar esos sitios, ya que ni en el orden físico ni el social podemos hallarnos todos en el mismo plano, y que en cambio de esa aparente superioridad, llevan sobre sí los inconvenientes de una responsabilidad mayor, de más graves deberes, de menos tranquilidad por su misma solicitud impaciente.

Pues como para algo viene en el rodar del calendario la conmemoración de las ilustres figuras del Cristianismo, convéncenos que el recuerdo del Patriarca de Asís venga a iluminar con rayos esplendidos y cálidos las tinieblas del helado egoísmo social para recordar a los hombres la gran fórmula de la caridad, la única para resolver los pivoteos problemas de la hora presente.

De Sociedad

Los que viajan
Regresó ayer de Alicante nuestro muy querido amigo don Maximiliano Sánchez, acompañado de su distinguida esposa e hijos.
—Marchó a Madrid, don Antonio Ibañeta, acompañado de su distinguida esposa e hijos.
—Ha regresado de Murcia donde se hallaba desde hace pocos días, nuestro buen amigo don Carlos Martínez Ibarra.
—Ha marchado a Madrid el joven don Eduardo Navia Ossorio.

—Regresó de Murcia y luego de aprobar en aquella Facultad con brillantes calificaciones varias asignaturas de Derecho don Enrique Belda Rubio.
Notas varias
—En los exámenes celebrados en este Instituto terminó con excelentes calificaciones el Bachillerato el joven cartagenero don Juan Madrid.

Enfermos
Hállase un poco mejorado de su enfermedad nuestro querido amigo, don Mariano Navarro, Teniente Vicario de este Apostolado.

De la guerra

Adquisición de un camión
Ayer tarde a las seis y convocada urgentemente por el señor Alcalde, se reunió la comisión de inversión de fondos.

La reunión tenía por objeto el tratar sobre la inmediata adquisición de un camión con destino al batallón de Sevilla, ya que esto le hace una falta grande en las incidencias de la campaña.

Como no podía menos que ocurrir, reinó un amplio espíritu patriótico, acordándose adquirir urgentemente el camión y remitirlo a Melilla.

Será éste un camión Ford que posee el Parque de Artillería, el cual se vende a condición de que le sea comprado otro a él.

Al mismo tiempo se ha ofrecido el Parque a hacer las reparaciones que sean necesarias en el camión.

Este será remitido en esta misma semana a Melilla.

Bufandas para el Regimiento Sevilla

Suma anterior, 559; señor don Manuel Martínez Azcoitia, 2; señorita María del Carmen Martínez Casas, 1; señorita Concepción R. de Valdivia y Diaz, 6; señora del Capitán Ripoll (2.º donativo), 10; Carolina Galinsoga, 1; Paquito Galinsoga, 1.—Total, 580.

La señorita de Valdivia ha mandado también unos escapularios.

El coronel García Aldave, que en nombre del Regimiento reitera su agradecimiento a todos los generosos donantes, nos ruega hagamos saber que el próximo jueves 6 saldrá para Melilla la segunda remesa de bufandas y de cuantos donativos y encargos tenga para esa fecha en su poder.

La colecta de tabaco

Don Baltasar Gil, dueño del acreditado establecimiento «Las Palmas Valencianas», envió hace días una remesa de tabaco para el batallón expedicionario de Sevilla.

Hoy ha recibido el señor Gil la siguiente carta del teniente coronel señor García Aldave, que dice:

Nador 30 Septiembre 1921

Sr. D. Baltasar Gil

Mi muy distinguido amigo: Hemos recibido el tabaco que ha mandado para el Batallón, e interpretando los deseos de la oficialidad, clases y tropa, expreso a usted nuestro agradecimiento, rogándole lo participe a cuantos ayudaron al benéfico acto.

Reciban un afectuoso saludo de este Batallón y en particular de su afectísimo amigo y S. S.

q. e. s. m.

José García Aldave

La salud con el mayor afecto.

Hospital de sangre

De esta noche a mañana quedará instalado en el edificio que ocupaba la sociedad «El Día» en la Alameda de San Antón, el Hospital de sangre de la Cruz Roja, al que irán destinados varios de los heridos y enfermos que se esperan procedentes de Melilla, y que traerá el buque hospital «Alicante».

Un homenaje

El heróico oficial de la Policía Indígena don Eduardo Rubio Tena, herido recientemente en la guerra de Africa, ha recibido una atenta carta del Comandante General de Melilla Marqués de Cavalcanti, felicitándole y agradeciendo al Ayuntamiento, autoridades y pueblo de Mazarrón el patriótico recibimiento que le hizo a su llegada como homenaje en él al valeroso Ejército que lucha por España.

Un héroe

Está siendo muy elogiada por los

Generales y demás Jefes del Ejército de operaciones en Africa, la valerosa actitud del joven oficial de Ingenieros don Arturo Roldán Lafuente, hijo de esta ciudad, el cual en medio de una verdadera lluvia de balas, en la posición de Tizza, estableció las comunicaciones en cuatro horas con la plaza y buques de la escuadra.

El «Regente»

Mañana llegará a este puerto el cuervo de nuestra marina de guerra «Reina Regente» en el cual vienen los guardias marinas.

El general Echagüe

Se espera de un momento a otro al general Echagüe, el cual nos dicen que vendrá en aeroplano desde Madrid a Los Alcázares, con objeto de dar comienzo a las prácticas de aviación.

El batallón de «Las Palmas» llega a Cartagena

Esta mañana a las doce ha llegado a ésta en el magnífico vapor «Mallorca», de la compañía Transmediterránea, que venía empavesado, un batallón del Regimiento «Las Palmas» que está de guarnición en Mallorca.

Apesar de que la noticia de la llegada se conoció en la población cuando ya el buque estaba dentro de la bahía, al muelle acudió numeroso público y la banda de música del Regimiento Cartagena, que ejecutó notables números.

En el Muelle vimos desde los primeros momentos al General 2.º Jefe de la plaza, que accidentalmente desempeña el cargo de Gobernador Militar; Jefe de Estado Mayor; el Ayudante del Capitán General señor Sánchez Ocaña, en representación del mismo; Comandante de Marina Coronel de los regimientos «La Jirra», «Sevilla» y Cartagena, tenientes coronel de Intendencia e Ingenieros y numerosas comisiones de Ejército y Marina.

Inmediatamente se procedió al desembarque de las fuerzas, cosa que se hizo con un orden admirable.

La marcha hacia el cuartel del Regimiento de Sevilla, donde quedan alojados, se hizo por la Plaza de Santa Catalina, calle del Príncipe Vergara y Muralla del Mar.

El batallón se compone de mil cien plazas, a más la sección de ametralladoras y tren regimental. De ellos unos cuatrocientos son de cuota.

Manda el batallón el teniente coronel don Miguel León y Garavito y el comandante don Miguel Llompár y Llompár.

Sean bienvenidos los componentes todos del batallón expedicionario del 61 de línea y deseamos que su estancia en Cartagena sea larga y agradable.

Teatro Circo

«La Duquesa de Maiseil»

Nuestro homenaje de respeto y simpatía para la linda actriz y autora señora María Luján. No está refutada la crítica con la galantería y a fuer de caballero vaya por delante la pleiteía a una bella mujer, a la actriz y a una muchacha de talento.

Un caso ya conocido de bigamia voluntaria nos presenta la autora en su «Duquesa de Maiseil», caso gemelo del planteado en «La garra» por Linares Rivas, que por este caso en pistoletazo y más piadosamente dejado sin desenlace casamos por la señorita Luján. Espera la autora en honradía la crear el personaje de su comedia al que creara Linares Rivas en su «Marqués de Montrove». El Duque aventaja a aquel en hidalguía y caballerosidad, no llega a explotar con su su nacionalidad para hartar las responsabilidades legales. No pone la au-

D O M
Rogad a Dios en Caridad
POR EL ALMA DEL SEÑOR

D. Joaquín Ruiz Stengre

HERMANO DEL SANTO HOSPITAL DE CARIDAD Y VICEPRESIDENTE
DE LA CAMARA DE COMERCIO DE ESTA
que falleció en el Señor el día 10 de Enero de 1920
confortado con los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

R. I. P.

Todas las misas que se celebren mañana en la iglesia del Santo Hospital de Caridad, serán aplicadas en sufragio del alma del señor.

Su Viuda, Hijos y demás familia ruegan a sus amigos y demás personas piadosas una oración por el alma del finado y la asistencia a estos cultos.

Varios señores Prelados tienen concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

tor a un rico a un magistra los y canónigo, pues sólo un abogado interviene en la trama y conoce más el código civil que aquellos monigotes que movía Linares a su antojo.

Tiene ventaja la obra de Linares sobre su similar, en el movimiento escénico, en la trama y en la ligazón de escenas; en toda la técnica en la que Linares es maestro y sobre todo en intensidad dramática aún antes de llegar al trágico desenlace y por todo esto y tratándose de una obra gemela deca el interés por este mismo y por lo diluido de la acción, pues la nota distintiva en las obras comparadas es que el impulso que mueve esta, es la traición del secretario, adivinándose el impulso que llevaba a este personaje a esa traición, que es el amor del tal a la Duquesa.

Hizo la actriz un trabajo excelente y puso toda su alma al servicio del personaje que ella creara y la actriz no pudo triunfar, culpe de ello a la autora.

La empresaria y directora triunfó en la presentación de la obra: atrezzo y decorado esplendidos y la señorita Luján vistió elegantísimamente toda la obra.

Bien el señor Vedia y los demás no descompusieron el conjunto.

G

El Centenario de la Independencia de México

Con brillantes fiestas se han celebrado el centenario de la Independencia de la República Mexicana, la que después de un largo período de revuelta vuelve a encontrarse en perfecto estado de paz, no existiendo ya en todo el país una sola partida de rebeldes contra el Gobierno Federal.

Según los informes que ha recibido el Vice-Cónsul de dicha nación en esta plaza nuestro querido amigo don Antonio Pagán Cortés, el Presidente Obregón, deseoso de la reconstrucción nacional, ha puesto punto final a todos los odios y rencores que dividían a aquel pueblo desde hace varios años. La industria revive al impulso de capitales extranjeros y la agricultura florece gracias a las facilidades que el Gobierno ofrece a los inmigrantes y nacionales amantes del trabajo. Todo pues hace creer que las luchas han terminado y que el Gobierno actual, dominado por el espíritu de justicia, concordia y hermandad, sabrá llevar a México a las mayores prosperidades.

Con motivo del Centenario de la Independencia, se ha rendido público homenaje a los caudillos de aquella época, los heróicos Generales Ignacio Allende, Juan Aldama, el célebre Recator Hidalgo, Mariano Abarolo, Ignacio Aldama, el sacerdote José María Morelos Pavón y Vicente Guerrero, y los cuales han sido declarados por el Congreso Nacional, «Beneméritos de la Patria» en grado heróico.

SUCESOS

La primera salida.—Enrique Morales Torres es un político de 16 años que a través del prisma de la ilusión vé el mundo como un edén, y no se resignaba a vivir con su padre, don José Morales López, residente en Caballero 16, taller de relojería.

Como el bueno de Quijano, ayer tarde, sin dar cuenta a nadie de su decisión, quiso hacer la primera salida, pero pareciéndole demasiado cansino el ir carretera adelante, logró ocultarse en la bodega del vapor «Cabo Hignel» que zarpara para Cádiz.

El padre ha denunciado el hecho en la comisaría, y como el barco hace escala en Aguilas y Almería, se ha telegrafado a estos puntos para que sea detenido y reintegrado al hogar paterno.

Episodios de la guerra

COMO MUEREN LOS BRAVOS

Ante nosotros tenemos una carta de un soldado expedicionario del regimiento de Segovia, núm. 75, en la que se relata la muerte del comandante don Francisco Navarro y Nieto, y aunque este hecho ya es conocido de nuestros lectores, el estilo de la carta, la forma en que cuenta los detalles, el interés que tiene para el público militar, hace que volvamos a ocuparnos de este suceso, glorificando la muerte del bravo jefe.

Dice el soldado a que nos referimos: «Ayer tuvimos una buena, en la cual mi regimiento tuvo heridos y muertos, entre ellos el comandante, que recibió cuatro balazos, y fué gloriosamente muerto.

Por la mañana le mataron el caballo, hiriéndole en un muslo; poco después le dieron un balazo en la otra pierna; posteriormente volvieron a herirle en el hombro, y más tarde en el pecho.

El asistente, herido también, estaba a su lado, y el jefe, en su agonía, dijo a su servidor:

—Vete y cúrate tú; yo me muero, tú sálvate; sólo siento morir por mi mujer y mis hijos.

Las últimas palabras al caer en tierra fueron para su hijo.

—Adiós, Paquito.

El general abrazó después el cadáver. El asistente, herido en la cara, dice que lo único que quiere es ponerse bueno, para vengar la muerte de un hombre a quien quería como si fuera su padre.

En el batallón hemos llorado por nuestro comandante; hombres hechos y derechos, altos como castillos, llorábamos como niños.

No se nos olvidará a ninguno el 4 de septiembre, que heroicamente murió el más bravo de los bravos.»